

PRESIDENTE LAGOS: EL DIÁLOGO ES LA FORMA DE PODER SEGUIR AVANZANDO”

El Mandatario destacó esta tarde, en la localidad de Tirúa, los avances desarrollados para establecer un mayor diálogo entre las comunidades mapuches y la autoridad. “Eso habla bien de los avances que hemos hecho entre todos”, indicó.

Más tarde, en Curarrehue, el Jefe de Estado afirmó que deja el cargo con una visión optimista. Al respecto agregó que “sé que tenemos tremendos desafíos, pero también tenemos muchas más grandes oportunidades como país. Tenemos muchas tareas que acometer, pero, déjenme decirles que esas tareas que tenemos que acometer, no son más grandes ni más difíciles que las que hemos acometido en estos años”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta tarde con la comunidad de Tirúa, VIII Región, oportunidad en la que destacó la disminución en los niveles de conflicto que se aprecian en la región del Bío Bío con el pueblo mapuche. "La situación que hoy tenemos en materia de conflictibilidad es mucho menor que la que existía hace 4 ó hace 6 años, y eso habla bien de los avances que hemos hecho entre todos. El diálogo es la forma de poder seguir avanzando", recalcó durante la ceremonia de inauguración del nuevo gimnasio municipal de Tirúa.

Al respecto, el Jefe de Estado agregó que hoy existe mayor diálogo en la relación con las étnias originarias y relevó las iniciativas de Gobierno orientadas a trabajar con ellas. "Son más de 2 mil comunidades y se trabaja intensamente con el proyecto Orígenes con prácticamente todas ellas", expresó.

Durante la reunión que sostuvo con la comunidad, el Mandatario abordó los diversos temas planteados por las autoridades locales, entre los que destacaron el manejo de obras con eventuales impactos sobre el medio ambiente de la zona.

En este sentido, el Jefe de Estado aclaró que la comunidad no debe inquietarse por una supuesta explotación minera que afectaría al lago Lleu-Lleu. "Respecto del tema del Lleu-Lleu, las posibilidades de algún tipo de prospección minera, digámoslos, no hay ningún proyecto sobre el particular. Hay una persona que ha querido hacer alguna prospección pero proyectos no existen, de manera que quedémonos tranquilos con el Lleu-Lleu. Por ahora el Lleu-Lleu será y seguirá siendo lo que nosotros queremos que sea, un lago como corresponde que es un orgullo de todos nosotros".

Asimismo, el Mandatario explicó a los vecinos que efectivamente se ubicará en esta zona un ducto submarino para el escurrimiento de aguas de desecho previamente tratadas, pero llamó a tener calma por cuanto esas descargas no afectarán el ecosistema costero. "Efectivamente hay un ducto que va a llegar al Mar. Este ducto que va a llegar al Mar, va a transportar aguas que están debidamente tratadas, con tratamiento secundario, no es la mugre la que llega tal cual esta al Mar, se trata antes y, en consecuencia, este ducto no está en condiciones de producir ningún daño en el mar, eso es lo importante", dijo.

Sobre este tema, el Mandatario subrayó la aprobación por parte de la Cámara de Diputados de la ley que protege el borde costero y su uso pesquero, especialmente en lo referido a la protección de actividades como la extracción de Pelillo por parte de los pescadores de las localidades cercanas a Tirúa. "Este proyecto legislativo va a tener primera prioridad y estoy seguro que este proyecto va a ser ley con la firma de la Presidenta Michelle Bachelet", dijo.

El Mandatario señaló que la protección del medio ambiente en un mundo cada vez más integrado es un deber no sólo ético, sino que una exigencia de los diversos países con los que comercia nuestro país. "Chile tiene también que responder porque no estamos solos. Hoy día, mis amigos, en el mundo estamos también dando examen. Los países que no respetan el medioambiente serán sancionados, y en buena hora", recalcó el Jefe de Estado.

Más tarde, el Presidente Lagos se dirigió hasta la comuna de Curarrehue, donde participó en la inauguración de la escuela Internado Rucamanke y en la ceremonia de entrega de títulos de dominio a vecinos de este sector.

Durante el evento, el Mandatario destacó los avances registrados durante su administración en materia de infraestructura educacional y dijo que "al llegar hasta acá quisiera, con ustedes, renovar una visión optimista con la que dejó la Presidencia de Chile. Sé que tenemos tremendos desafíos, pero también tenemos muchas más grandes oportunidades como país. Tenemos muchas tareas que acometer, pero, déjenme decirles que esas tareas que tenemos que acometer, no son más grandes ni más difíciles que las que hemos acometido en estos años".

Sobre este tema, el Jefe de Estado agregó que "ha habido momentos particularmente complejos, con un mundo que se debate en crisis y donde esas crisis golpean nuestras puertas con menor crecimiento, pero fuimos capaces de enfrentar las crisis y salir airosos".

Finalmente, afirmó que "hemos sido capaces de producir cambios muy profundos en la cultura de Chile, tal vez el más profundo, porque como dije anteriormente en Tirúa, ninguno de nosotros pensó, 10 años atrás, probablemente en una reunión como esta aquí, ninguno había pensado que 10 años después íbamos a tener a una mujer chilena dirigiendo los destinos de Chile, ese es un tremendo cambio cultural".

El Presidente Lagos inició hoy una vista de trabajo a las regiones VIII, IX y X, que se extenderá hasta el próximo domingo. En este contexto, inició su jornada asistiendo al Te Deum y posterior desfile realizados en Temuco con ocasión del aniversario de esa comuna.

Mañana, en su última visita a la Región de Los Lagos, el Mandatario encabezará la inauguración de 471 viviendas sociales en el sector de El Alerce, lugar donde visitará, además, el nuevo edificio del Centro de Salud de la localidad. Finalmente, por la tarde, asistirá a la Noche Valdiviana, celebración realizada con motivo del 454 aniversario de la ciudad.